

# b-lab通信49号



2015年4月にオープンした中高生向け施設「文京区青少年プラザ b-lab」の運営や、活動をお知らせするため、区内の中学校・高等学校等の教職員の皆様及び b-lab にご協力頂いている方々に向けて発信する広報誌です。

## ごあいさつ

b-lab はおかげ様で 8月30日に来館者 15万人を突破致しました。これもひとえに区内の学校関係者の皆様や地域の方々からのご理解とご協力あってのことと、改めて感謝申し上げます。

10月1日には、ようやく緊急事態宣言が明け、b-labも約半年ぶりに通常の開館時間に戻りました。少しずつ中高生の自主企画イベントも増え、館内の活気も戻ってまいりました。今まで続けてきた感染対策を引き続き守りつつ、これからも中高生が安心して利用できる場を守ってまいります。

## フリーペーパー「Cha! Cha! Cha!」16号発行!

b-lab のフリーペーパー「Cha! Cha! Cha!」は年2回、春と秋にそれぞれ発行され、区内の中学校・高校に配布しております。制作においては中高生を中心とした職員・インターがチーム一体となって、企画から取材・編集・デザインまで行っています。参加している中高生の中には、これまでフリーペーパーを1度も読んだことのない人から、デザインを学びたい人、将来的に出版関係の仕事に就いてみたいと考えている人まで、様々なメンバーが活動しています。是非、お手に取ってご覧ください。

また、次号以降も制作メンバーを募集しております！

### 中高生メンバー募集中！

- ・文章を書くことが好き
- ・イラストを描くのが好き
- ・デザインに興味がある

こんな中高生がいたら是非お声掛けください！



### NEW STAFF 紹介 えりち (稻田衣理)

はじめまして！9月から b-lab のスタッフになった稻田です。私が初めて b-lab に来た時、初対面の私に、自分の好きなもの・やりたいことを熱く語る中高生の姿に非常に驚きました。大人に対して街いなく自分の主張ができるというのは本当に凄いことで、b-lab の魅力を実感した瞬間でした。

いろんなことに悩み、揺らいでいる中高生が、これから的人生を前を向いて歩んでいくよう、私自身も一緒に考えながら寄り添っていきたいです。これからよろしくお願いいたします。



b-labの活動レポートについては裏面へ▶▶▶

# 夏フェス 9/19 sun

フェイスシールドを1人1枚配布するなど、感染防止対策を徹底した上で、9月に夏フェスを実施しました。緊急事態宣言中だったため、ステージは中止し、PRはいつも利用している中高生にのみ行うなどの対策をした上で開催しました。中高生スタッフの“フェス実行委員”的れおくん・ふうかちゃんが中心となり、中高生が一から創った「夏フェス」が実現できたと思います。フェスのテーマ決めから、ポスター作成、全体のタイムライン決め、オープニングエンディングの企画運営など中高生が中心となって協力も得ながら、進めていきました。b-lab オリジナル通貨の仕組み作りなど初めての試みも生まれ、中高生にとって日々の日常の集大成となる場となりました。



## 難民選手団 オンライン交流会 9/29 wed

今夏開催された東京パラリンピック。紛争などで母国を逃れている「難民」として出場した選手たちによる「難民選手団」から、パラ水泳のイブラヒム選手とオンラインで話せる交流会を開催しました!中高生が「障害を乗り越えて、前向きになれた理由は?」と質問すると、「人のために生きたいという気持ちが自分を支えてくれるのです。」と力強いお答えをいただきました。中高生にとって貴重な機会となり、たくさんの刺激を受けていました。

## クリエイターズ.lab ~CMが完成しました!~

夏休み中のクリエイターズ.labでは、中高生と共にb-labのCMを制作してきました。施設について知らない中高生や大人に、いかに映像でリアルを伝えられるか。カメラの使い方から照明の当て方、編集の仕方まで共に学びながら制作を行いました。初めは撮影に付き添っている形で参加した中高生も、次第に自分の意見を出すようになり、最後に完成したCMをみたときはとてもやりがいを感じていました。映像制作に限らず、今後も様々な表現の活動を中高生と共にやっていきたいと思います。



## 令和3年度 第1回 b-lab運営委員会 開催報告

今年度第1回目となる「b-lab運営委員会」を、9月27日に開催しました。委員会では、b-labの安定的な運営のため、中学・高校の先生方をはじめとして、地域の有識者の方々に、b-labの運営および事業実績等を年に2回ご報告をし、b-labの運営等についてご意見や貴重なアドバイスをいただいております。今回は、特にコロナ禍の中でも創意工夫をこらし、多方面で中高生の主体的な活動があったことを中心にご報告いたしました。いただきましたご意見の中でも特に「日常を地道に紡いでいくことの大切さ」や「b-labのことを地域の方々に理解をいただく重要性」については、改めて足元を見つめ直すキッカケとなりました。これらを真摯に受け止め、引き続き中高生にとってより良い施設になるべく、スタッフ一同努めてまいりたいと思います。今後ともご指導ご鞭撻のほどよろしくお願ひ申し上げます。

### b-labへ行くには



### 編集後記

b-lab通信を最後までお読みいただき、ありがとうございました。先月、号外でお伝えした「文京ワカモノ未来 PROJECT」も今月から募集を開始し、本格的に始動しました。b-labも世の中も少しずつ以前のような活動を再開させ、新しい日常・新しい世界を再構築している中、未来を担う中高生たちが、自分の好きなことを探究・学習することを通じて、自分達の明るい未来を描いていってくれたらと、改めて感じます。(文責 横本)

詳しくは公式 Web サイトへ  
<http://b-lab.tokyo/>

ビーラボ 文京区

検索

♪ b-lab情報は下記からも配信しています!

@b-lab\_tokyo

@b-lab

@b-lab\_tokyo

YouTube

